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退任 就任のあいさつ

企
画
調
査
委
員
会

委
員
長
　
退
任
・
就
任
の
あ
い
さ
つ

Haribara Yoshitsugu（41期）
針 原 祥 次

委員長

Iwasa Yoshihiko（41期）
岩 佐 嘉 彦

委員長
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平成31年度・企画調査委員会平成30年度・企画調査委員会

委員長退任に
あたって

就任挨拶

退任挨拶にはならないかもしれませんが、私の弁護
士会活動を報告させていただき、どれも地味なものば
かりですが、友新会の皆様に少しでも興味を持ってい
ただければ幸いです。
司法改革分野では裁判官情報連絡協議会の一員とし
て、ホームページ上での裁判官情報の収集と検討を行
いました。従来から各弁護士が裁判官に対する評価情
報を直接裁判所に提出する制度もあります。近弁連裁
判官選考検討委員会（裁判官の再任情報等に関する委
員会です。）の委員長をしており、次年度に向けてイベ
ント開催の準備をしました。弁護士任官適格者選考委
員会では副委員長として弁護士任官者の推薦手続を担
当しています。
環境分野では大弁公害環境委員会都市部会に所属
し、マンション管理に関する実務書出版の作業をし、
また、学者を招いて「まちづくり」に関する勉強会を開
催しました。日弁連の空き家PTでは、総務省2040
構想報告書に関する意見書を作成して、大阪府の市
長会会長と町村会会長にも直接会って説明しました。
また、公害紛争処理制度PTでLAに海外調査に行き、
公調委・公害審査会に関する意見書を作成しました。
UCLAではトランプ政権下の環境政策について話を聞
きました。サンセット・ブールバードからビバリーヒ
ルズ・ホテルを見て、ビリー・ジョエルとイーグルス
の世界に一瞬浸ることもできました。
当委員会の役割の一つは、友新会から役員となられ
る方をアピールすることです。今川会長と川村副会長
が無事当選され、私の責めも免れたと安堵していまし
た。それも束の間、岩佐幹事長から広報委員長を仰せ
つかりました。友新会の皆様、今後ともよろしくお願
いします。

＊写真はロサンゼルス市役所での記念撮影です。

せっかく、幹事長として､「1年間ありがとうござ
いました」「それなりにがんばりました」という退任の
挨拶を書いたのに、「今年度は企画調査委員会の委員
長になります」「がんばります」という就任の挨拶を書
かねばならない。また、阿部会報委員長に、写真をも
うちょっとちゃんとしたものにするようにと年度初め
から散々言われていたのに、一年間、中途半端な写真
を使い続け、今回は､ 幹事長の退任挨拶とこの就任挨
拶で同じ写真が2回も出ると思うと、さらに気が引け
る（と言いつつ､ 写真を差し替えてもらおうとしない
私）。自分が筆頭副幹事長を終えた翌年に組織活性化
委員会の委員長になって、退任挨拶と就任挨拶を書い
たことをちょっと思い出す。ただ、幹事長を終えると、
企画調査委員会の委員長になることになっており、先
人のとおってきた道なので、文句は言えない。

平成31年度、2019年度の企画調査委員会の方針
は、白紙である。
副委員長も決まったばっかりで、話し合いもしてお
らず、当然ながら第1回の委員会も行われていないの
で、みなさんの意見をお聞きして、しっかり運営して
いきますとしか言いようがない。
従前の活動からすると、弁護士のありよう、弁護士
会の活動に関係するテーマを一つか二つ掲げて、シン
ポジウムをするというのが一番オーソドックスである
ことは承知している。他方で、今年は友新会の120
周年なので、例えば120周年仕様でしっかりしたシ
ンポを1本やることにして、そこに全精力を注ぐみた
いなこともあるかもしれない。さらにはシンポジウム
という形にこだわらないで、例えば、弁護士、弁護士
会はどこへいくみたいな座談会をして（集客力のない
テーマだが、検討して記録を残しておきたいテーマ）、
会報に要約版をのせてもらうとか。他にも、もっと意
表を突くような取組もできるかもしれない。
例年以上にいっぱい活動しようという考えまではな
いが（活動量は例年並みでいきたい）、楽しくアイディ
アをだしあって、活動できたらなあと思う。
「人の意見を聞いているように見えて、実はあまり
聞いておらず、頑固で意見を変えない」という的確な
指摘を家庭をはじめとして関係各所から受けておりま
すので、強力な副委員長さんの意見をよく聞いて、進
めていきたいと思います。
1年間よろしくお願いします（なかなか足抜けでき

ない）。


